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Allegato 2
Il giorno 24  del mese di febbraio del ’anno   2022  alle ore

20.30, su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere,

si è riunito in Brescia nella sala Lavatoio via Rampinelli

il Consiglio di Quartiere Mompiano per la trattazione del seguente

ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale seduta precedente

2. Aggiornamento su progetti, collaborazioni del CdQ:

- Custodi del bello;
- Impara dal passato;
- Parco Croce Rossa(incontro Zoom con Ass. Alberi di Vita e
  Coop.  Nikolajewka; 
- Quello che le donne dicono (adesione iniziativa promossa
  dalla Pro loco per 12 marzo)
- Premio Bontà.

3. Aggiornamento incontri:

Istituto P.Agazzi (27/1); Assessore Tiboni (2/2); Sindaco
Assessori e Consigli di Quartiere (18/2); Servizio Sociale
Zona Nord (22/2).

4. Varie

Presiede la seduta il Presidente: Claudio Perlotto

Redige il processo verbale: Perlotto Claudio

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano

n.
COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE

1 Arrighini Marta x
2 Baresi Francesco X
3 Cipolla Adele x
4 Friggi Andrea x
5 Manenti Francesca x
6 Perlotto Claudio x
7 Raza Giovanni x
8 Rebecchi Barbara X
9 Russo Carmelo x

X Il consigliere Baresi Francesco ha giustificato la propria
assenza
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Allegato 2

verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17

Comma 3 del Regolamento, si procede con l’esame dei punti

all’ordine del giorno:

Punto 1   Approvazione del verbale della seduta precedente    

     (18/01/22).

     Approvato

Punto 2 Aggiornamenti Progetti e collaborazioni del CdQ.

- Custodi del bello (promosso da Caritas e Comune di Brescia):

Il Consigliere Raza Giovanni riferisce  del sopralluogo fatto 

all'inizio del mese con la referente del progetto della Coop. 

Kemay e Punto Comunità nei luoghi proposti  per l'intervento: 

graffito scuola media, panchine parco Croce Rossa e Arena parco 

Castelli. Nel successivo incontro in zoom del 18 febbraio, 

presenti i referenti dei CdQ Zona Nord, La coop. Kemay  ha 

aggiornato sulle verifiche che stanno facendo con i tecnici 

comunali per le proposte ricevute e sul loro impegno nel preparare

le squadre di lavoro. Per Mompiano l'intervento interesserà 

l'arena del parco Castelli: sistemazione della “Cabina di 

proiezione”. Si prevede di avviare i lavori a fine marzo. Gli 

stessi dovranno essere conclusi entro giugno per evitare 

sovrapposizioni con  la tradizionale festa delle Associazioni 

organizzata dalla Pro Loco (8 – 17 luglio).

Nell'incontro inoltre, si è condiviso la proposta di chiedere 

all'Assessorato alle Politiche Giovanili di avviare un corso breve

(4 incontri) di fotografia per giovani e adolescenti. L'obiettivo 

è quello di offrire una proposta che stimoli i giovani a conoscere
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Allegato 2
e partecipare alle attività del territorio. In particolare i 

ragazzi dovrebbero documentare, i vari interventi nella zona Nord 

del progetto “Custodi del bello”,  con un reportage fotografico 

che documenti il passaggio dal degrado iniziale alla bellezza. 

- “Impara dal Passato” (organizzazione di una serata di musiche, 

letture, per celebrare la Festa della liberazione in 

collaborazione con Punto Comunità).

Raza Giovanni informa che l'iniziativa si terrà c/o teatro 

dell'Oratorio giovedì 21 aprile. Il lavoro di preparazione è in 

fase di conclusione, la prossima riunione del gruppo di lavoro è 

prevista giovedì 3 marzo. La stampa del materiale di 

pubblicizzazione verrà fatta dal Settore Partecipazione.

Inoltre in previsione di una prossima riunione 

dell'Amministrazione Comunale con i CdQ per verificare la 

possibilità di inserire proposte dei quartieri nel dossier 

“Brescia capitale della cultura”, Raza Giovanni ha contattato e 

visitato il Museo degli alpini c/o loro sede di via Nikolajewka, 

inoltre si contatterà A2a per verificare la possibilità di 

organizzare visite alla fonte di Mompiano.

- Parco Croce Rossa:(progetti dell' Associazione Alberi di vita e 

della Cooperativa Nikolajewka).

Il consigliere Friggi Andrea riassume sinteticamente i focus delle

due proposte: la prima prevede iniziative per un parco multi 

generazionale (es.piantumazione da parte degli alunni della scuola

elementare nella giornata Festa degli Alberi) e sostegno a 

processi di educazione ambientale; la seconda  propone un 

percorso/gioco compatibile per persone disabili (es.gioco disc 
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golf). Mercoledì 9 febbraio su ns proposta si è tenuto un primo 

incontro in zoom organizzato da Punto Comunità a cui hanno 

partecipato Alberi di Vita, Coop. Nicolajewka. Si è condiviso di 

avviare, nel rispetto delle proposte già elaborate, un percorso 

coordinato da Friggi Andrea, per presentare un progetto omogeneo 

integrato anche da proposte  di nuove piantumazioni.         

Giovedì 3 marzo è previsto un incontro in zoom fra le associazioni

promotrici e l'Assessore Cominelli a cui parteciparà anche il CdQ,

sarà un ulteriore occasione per raccogliere informazioni ed 

avviare il lavoro ipotizzato.

- Quello che le donne dicono: iniziativa per celebrare la giornata

della festa della Donna, promossa dalla Pro Loco con l'adesione 

del CdQ e di numerose Associazioni del quartiere. Si terrà sabato 

12 marzo presso Panchina Rossa area giochi Pizzeria “da Ciro”.

- Premio Bontà: La premiazione si terrà il domenica 20 marzo nel 

pomeriggio presso l'Oratorio di San Cristoforo Chiesa di San 

Antonino in via Maternini. Mercoledì 2 marzo è convocata una 

riunione per organizzare l'evento a cui parteciperà la consigliera

Manenti Francesca.

Punto 3 Aggiornamento Incontri:

- Istituto P.Agazzi (27 gennaio in Zoom)  presentazione del 

progetto promosso dall' Istituto in collaborazione con 

l'Università Cattolica denominato - Le parole che illuminano -. 

Verranno installate in alcuni luoghi di Mompiano evocativi del 

pensiero Agazziano “tre luci di artista” che riprodurranno tre 

parole chiave riconducibili alla pedagogia Agazziana.
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- Riunione con Assessore Tiboni (2 febbraio in Zoom)richiesta dal 

CdQ per conoscere le scelte urbanistiche effettuate o previste 

riguardanti il quartiere. 

1)Accesso al Parco delle Colline in particolare nella Zona 

polveriera: il parcheggio proposto e condiviso con la 

Sopraintendenza prevederà spazio per i mezzi di soccorso: verrà 

inserito in una variante al PGT che prevederà di rafforzare ed 

estendere il Parco delle colline anche nella zona Sud della città.

2)Spostamento della Neuropsichiatria Infantile Spedali Civili: nel

mese di maggio 2022 dovrebbe essere presentata la proposta 

all'Amministrazione Comunale, a quel punto si avrà il quadro 

complessivo dei tempi previsti per lo spostamento (probabilmente 

nel 2024) e la documentazione necessaria per avviare le verifiche 

e le valutazioni anche rispetto al carico di traffico conseguente.

3) Approvazione da parte della Commissione Urbanistica, nel mese 

di novembre 2021, della richiesta della Parrocchia SS. Francesco e

Chiara di cambio destinazione dell'area ex Chiesa a edificio 

residenziale.

4)Club Azzurri: nel marzo 2019 è stata approvata la 

riqualificazione degli spazi per attività sportive e costruzione 

di un nuovo edificio (albergo) ad 1 piano per 29 posti letto.

4)Vasca laminazione zona Costalunga: saranno avviati a breve i 

lavori a monte dell'insediamento dell'Università Cattolica.

5)Approvazione piano Attuativo dell'Università Statale che prevede

nei prossimi 15/20 anni ampliamento con nuovi edifici lato viale 

Europa. La convenzione urbanistica prevede dei parcheggi 

interrati. 
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6)Isola ecologica: l'Amministrazione sta trattando per acquisire 

un'area privata in via Trimplina dove sono presenti ex capannoni 

industriali in disuso. Si confida di chiudere l'accordo entro i 

prossimi mesi.

Progetto “Filo Naturale” da sviluppare in varie zone della città: 

si ipotizzano per il Parcheggio di Piazzale Kossut interventi di 

mitigazione/naturalizzazione per ridurre emissione di calore 

dall'asfalto.

Incontro con Sindaco e Assessore per proposta Parco delle Colline 

(18 febbraio in zoom). Le proposte del comitato per Parco Colline 

sono state inviate a tutti i consigliere del CdQ. Nell'incontro 

organizzato dall'Amministrazione l'Ass. Cominelli ha illustrato 

l'organizzazione e le struttura organizzativa dei Parchi 

Regionali. L'Ass. Capra ha presentato il percorso fatto per la  

realizzazione del Plis delle cave. Il Sindaco ha illustrato la 

posizione dell'Amministrazione che prevede,  nel mandato 

amministrativo, di completare il lavoro di ampliamento del Parco 

Locale Interesse Sovra Comunale(PLIS) inserendo anche la fascia 

Sud della città.  E' in fase di conclusione l'interlocuzione con 

le Amministrazioni di Nave e Gussago per la loro adesione al Plis 

delle Colline e con le Amministrazioni di Castenedolo e 

Borgosatollo per l'adesione al PLIS delle Cave. Le risorse 

previste a bilancio in conto capitale dalla Regione per il 2022 

(inferiori ai 10 milioni) risultano esigue per i 24 Parchi 

Regionali e le 66 aree di Interesse Regionale. L'Amministrazione 

intende avviare un gruppo di lavoro, che preveda anche la presenza

di rappresentanti dei promotori della proposta del Parco 
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Regionale, dei CdQ, per un confronto che analizzi nel merito 

costi/benifici della proposta.

Servizio Sociale Zona Nord (22 febbraio, in Zoom). Partecipano  i 

CdQ e i Punti Comunità della zona Nord. Presentazione del progetto

Una Famiglia per una Famiglia,  pensato per sostenere la 

solidarietà tra famiglie. In particolare si prevede per famiglie 

che si trovino in momentanea difficoltà e chiedano un aiuto ai 

Servizi di attivare, per un periodo limitato,  un supporto di una 

famiglia affiancante. La conoscenza e l'informazione su questa 

proposta vedrà in particolare il coinvolgimento dei  P. Comunità. 

Punto 4) Varie: Nel pomeriggio del 18 febbraio, in riferimento 

alle petizioni dei residenti in Via Garzetta, si è riunita la 

Commissione Mobilità che ha votato la relazione da presentare al 

Consiglio Comunale. In particolare si ipotizza un percorso per 

riattivare il doppio senso per via Montini. A tal fine sarà 

necessario fare degli espropri per ricavare lo spazio per il 

marciapiedi e pista ciclabile. Se Il Consiglio Comunale  approverà

la relazione, le due petizioni e la relazione saranno inviate alla

Giunta Comunale per deliberare. L'Assessorato di riferimento  

informerà i Consigli di Quartiere di Mompiano e Costalunga.

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la
parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22,15.

Letto, confermato e sottoscritto

 Il Presidente      Il  verbalizzante

 Claudio Perlotto Claudio Perlotto
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